

Murcia

El Liberal

Murcia

Subscription: UNA peseta al mes... 25 ejemplares 75 céntimos

Redacción, Oficinas y Talleres... CRÉDITO PÚBLICO... Número sueldo 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICION DE LA MAÑANA



LA SEÑORA

D. VICTORIA DIEZ VICENTE

HA FALLECIDO

DESPUÉS DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA

R. I. P.

Sus desconsolados esposo don Vicente Pérez Martín, madre doña Laura Vicente Selgas, padre político don Vicente Pérez Callejas, hermano don Emilio, hermanas políticas, tios, primos, sobrinos y demás familia

Al participar a sus amigos tan sensible pérdida, los ruegan una oración por el eterno descanso de la finada y que asistan a su funeral y entierro, los cuales tendrán lugar en la parroquia de San Lorenzo, el primero a las diez de la mañana y el segundo a las seis de la tarde del día de hoy, por cuyo favor les anticipan muy sentida expresión de agradecimiento.

Murcia 2 de Julio de 1910

Casa mortuoria: Lucas 7.—El duelo se despide en la Plaza de Agustinas.—No se reparten esquelas.

El Liberal en Murcia

DIARIO DE MAYOR CIRCULACION DE LEVANT... NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

FRUTOS DE PREDICACION

La agitación religiosa que recientemente se ha producido en toda España, ha llegado a manifestarse con más vehemencia de la que por aquí se usa, en estas y otras cuestiones que afectan a la vida social y a los problemas políticos nacionales, en la provincia de Murcia.

Y hay que apuntar, por ser cierto, que no ha partido la infolación de los agravios que se van exteriorizando, del lado de los elementos radicales y avanzados, senectos de suyo y poco dados a extralimitaciones en la expresión de sus ideales.

Por la otra parte, por la que se ha creído en el caso de defender lo que en su esencia no era atacado, suponiendo en peligro lo que no pertenece, se ha aislado la inquietud y la alarma.

En Murcia dieron el primer tema de discusión las predicaciones exaltadas que servían de preámbulo a una procesión jesuítica, que tuvo que ser reñida por la autoridad gubernativa ante el fundado temor de que lo que se presentaba como un sentido acto religioso, terminara en un complicado conflicto de orden público.

La prudencia aplicada al caso de Murcia calmó de momento los apasionamientos peligrosos que se desarrollaban en progresión alarmante.

Pero en los pueblos ha repercutido o por impulso propio se han suscitado con mayor pasión y más lamentable violencia estas luchas del clericalismo y el liberalismo que tan rápida y prontamente han dado señales de su existencia.

En Cieza, los detalles preparatorios de una procesión han sido causa de incidentes desagradables, de consultas entre la autoridad local y gubernativa y de disposiciones iguales a las dictadas en la capital, para evitar que se tome al Corazon de Jesús por pretexto y escudo para manifestaciones y gritos muy distintos de los verdaderos sentimientos religiosos.

Y en Ceñil, las consecuencias han sido más graves. Los comentarios a una predicación, el refutar ciertos anatemas con la proclamación de las ideas liberales que no tiene nadie porque ocultar, han hecho que de los argumentos de palabra se pasase a los desahucios de obra y en vez de hablar las lenguas han silbado las baías y un hombre ha caído muerto y por no tener a estas horas datos oficiales concretos no sabemos si habrá tenido más fatales consecuencias la refriega.

Ante los derroteros que la cuestión toma, ante los efectos de rencorosas algaradas que suscitan las

que debieran ser siempre palabras de paz, ante los frutos que dan las predicaciones de la exagerada intranquilidad clerical, hay que pensar en que es necesario que de algún modo se imponga la prudencia y se refrenen su lenguaje las lenguas que en vez de propagar el amor y la hermandad de los españoles, los lanzan al odio y a la disensión, trocando lo que debía producir efectos de concordia y bienestar de bienes, en fomento de discordia y rastro de orfemenos.

CARTAGENA

La política

Revolucionario se presenta el mes de Julio.

El horizonte político, al unísono con el celeste en esta comarca, amenaza con un fuerte temporal.

Porque en la cuestión política, según vamos viendo, cambian los vientos de un cuadrante a otro, con facilidad pasajera, y aquellos hombres a quienes aclamamos y elevamos a las posiciones más altas de la política local, con estúpida rapidez vienen a caer en nuestro desagrado, tornándose en amigos inservibles, despojándose del apoyo que le sostenía en las alturas y les dejamos por fin en las profundidades del olvido, para ser sustituidos por otros nuevos, surgidos de improviso a nuestro lado, y acaso desconocidos de las gentes, políticamente hablando.

¿Quién era para nosotros D. Valentín Arroniz hasta hace pocos días?

¿Qué representaba en el Municipio esta respetable personalidad?

El general de Administración de la Armada, D. Valentín Arroniz, era una personalidad, decía las gentes, respetable, íntegro y experimentado en las cosas de la Administración.

Era el Mesías descendido del cielo para venir a regenerar la Hacienda municipal.

Era nuestro hombre.

Ahora, si bien el hombre es el que era y está donde estaba, las circunstancias parece que han cambiado; ya D. Valentín Arroniz con toda su honradez, con toda su seriedad, con todas sus condiciones, no nos sirve.

Necesitamos otro hombre.

Decimos todo esto, porque según un diario matutino ya se está gestionando en Madrid la cesantía del señor Arroniz, y al decir del mismo diario, a esas gestiones se unen otras encominadas a que sea sustituido por don Alfonso Apolinario Carrón.

¿Pero es todo esto verdad, señores?

¿Y es cierto también que tampoco nos sirve para ocupar la poltrona del Ayuntamiento el señor Mán Gilabert?

¿Quiere esto decir que nada nos satisface y que nos veremos precisados, andando el tiempo, a preparar un plantel de alcaldes para Cartagena?

La cuestión religiosa

También en Cartagena ha causado sus efectos la real orden que autoriza

la exteriorización de los diferentes cultos que funcionan en España.

Por lo que aquí respecta, podemos decir que se va poniendo de manifiesto el malestar que sienten los que creen ofendidos sus principios religiosos.

De éstos, sabemos que han dirigido una enérgica protesta al señor Canalejas, así como un mensaje de adhesión a los prelados que de dicha real orden han protestado.

Por eso que se está creando atmósfera en contra de dicha disposición y que se habla de ella con bastante apasionamiento.

Se dice que para contrarrestar esa propaganda, el semanario cartagenero El Balmarte, respaldando a indicaciones recibidas de Madrid, ha organizado para el próximo domingo un mitin que tendrá lugar en el Teatro Circo, que terminará con una manifestación pública.

A este mitin invita el citado diario a todos los elementos radicales de la localidad y en general al pueblo todo.

Fiestas en el Patronato

Los jóvenes que forman el Apostolado de la Oración, han organizado un triduo durante los días 1, 2 y 3 del actual, como homenaje al Sagrado Corazon de Jesús.

Esta mañana a las ocho, y en el capilla de dicho Patronato, se ha celebrado una solemne misa cantada por el coro de la casa bajo la dirección de la distinguida profesora D.ª Matilde Palmer de Madrona.

A las seis de la tarde se expone el Santísimo, efectuándose ejercicios piadosos.

Estas ceremonias se repetirán mañana sábado.

El domingo a las siete de su mañana, se celebrará misa solemne, conmemorando todos los jóvenes del Patronato, conagrándose a continuación a los nuevos saladores y asociados y por la tarde tendrán lugar las mismas ceremonias de los anteriores días.

Terminadas éstas, se organizará una solemne procesión con la imagen del Sagrado Corazon de Jesús, que recorrerá las calles próximas al Patronato.

Mañana sábado, de nueve a doce de la noche, la banda de música de la Cruz Roja, amenizará el paseo por la calle de Saura.

El domingo, a las cinco de la mañana, habrá diana por las calles próximas, y a las doce del día se hará un reparto de pan a los pobres en el mencionado Patronato.

También en la noche de este día amenizará la velada la citada banda.

D. Adolfo Navarrete

En el tren correo de hoy, ha llegado a esta ciudad D. Adolfo Navarrete, jefe de la Armada y secretario general de la Liga Marítima Española.

El ilustre viajero pertenece al conserje de administración de la Comandancia Naval Española, y su venida está relacionada con el asunto de dicha importante Sociedad, que

tiene en arriendo nuestra factoría naval.

Cumplimentaron al señor Navarrete, apenas llegado, todo el alto personal de la referida compañía, la Junta provincial de la Liga Marítima, y gran número compañeros de armas y amigos particulares, pues D. Adolfo cuenta aquí, donde ha residido algunos años ejerciendo distintos cargos, con innumerables amistades y simpatías.

Le enviamos nuestro saludo de bienvenida.

Experiencias de torpedos

En el Espalmeador grande se verificaron el próximo lunes a las cinco de la tarde, explosiones de torpedos por la Brigada de este Apostadero.

Asistían las autoridades superiores de Guerra y Marina, y los alumnos de la Baseñanza Naval, a los que dirigirá la palabra en aquel patriótico acto el general Eulate.—1 Julio.

CINEGETICA

EL 1.º DE JULIO

Ya ha llegado el momento de desconfundir las escopetas. Desde el 1 de Julio podrán cazar y circular los conejos, según el párrafo tercero del artículo 17 de la ley de caza, cuando el dueño del monte, dehesa, coto, ó finca que se halla legalmente vedado para caza, se provea de licencia, escrita de la autoridad local y de una guía expedida por ésta para que los conejos muertos puedan ser trasladados por la vía pública.

Las palomas domésticas y campesinas, también podrán matarse desde la fecha indicada, pues a pesar de que en el mismo artículo 17 se prohíbe su caza hasta el 1.º de Agosto, en el 22 la autoriza por ser la época de recolección, concediendo además poderlas tirar dentro de los mil metros que rodea la ley, contados desde la última casa del pueblo, señalados para no hacer fuego ó nada como no sea en el caso expuesto.

De modo, que los dueños de cotos ó tierras donde haya conejos, con solo la licencia del alcalde, obligatoria y gratuita, pueden empezar la mañana de conejos, puesto que se levanta la veda para poder hacer la caza en los más que cotos, criaderos, con objeto de llevarlos a los mercados, haciendo una verdadera carnicería; y los que no tengan ninguna de ambas cosas, también pueden salir al campo en busca de las palomas domésticas y campesinas.

Pero de esto digo como de los amos de perros, que debiéndoles tener atados ó con bozo, están sueltos y con los dientes libres para clavarse los al primero que cruza delante de ellos, que no contentes con faltar a cuantas disposiciones y bandos existen encamados a librar a los pobres viandantes del disgusto de una dentellada, acometan, revólver en mano, queriendo vengar el latigazo dado en justa defensa a su casa. Y una cosa parecida ocurre con los dueños de las palomas.

Dios el artículo 33: «Los dueños ó arrendatarios de palomares están obligados a tenerlos cerrados los meses de Octubre y Noviembre y desde el 1.º de Julio al 15 de Agosto, para evitar el daño que puedan ocasionar las palomas en la sementera y en la recolección, etc.»

Y más adelante, en el segundo párrafo:

«Los dueños ó arrendatarios infractores de este artículo pagarán además del daño que las palomas hubieran causado, cien pesetas de multa la primera vez y doscientas en cada una de las sucesivas.»

Mas a pesar de todo eso, los palomares continuarán abiertos; mejor dicho, nunca se ha cerrado, pues ignoro si hay alguna excepción, y si los cazadores matan palomas usando de su derecho, sale el dueño ó arrendatario, armado de escopeta dispuesto a todo, ocasionando un conflicto.

A mí no me ha ocurrido todavía ninguna percazo desagradable, porque no me gusta la caza de palomas ni nada que no sea trabajado con el perro para matar volando y en buena lid; mas no obstante, conozco los fueros que pretenden darles teniendo así el campo por suyo, pisoteando aquí y allá en la recolección, y es carbando en busca del grano de trigo en la sementera.

Pero por el alguno de los aficionados quiere probarlo, haré presente que para matar las palomas, se valen los que gustan de economizar tiros y aprovechar carne, de muchos medios, algunos de ellos ingeniosísimos; se visten de matas, mas no con los trajes que hay para esto, sobre todo

en Francia, que casi no disimulan la forma humana, atendiendo más que a esto a la buena figura y elegancia, sino afeitados unas con otras hasta parecer un montón de lana, y con la escopeta cuyos cañones no brillan por la falta de pavón, se acercan cuanto quieren a la confada bandada que encima del tresca ó gavilla come apresuradamente, disparando a sus anchas al grupo donde mayor pueda ser el provecho.

También las matan en aguardo en las fuentes ó caños donde van a abreviar fuilándolas a placer, ó llevando el agua a los puntos donde no existe en algunos kilómetros alrededor y si en cambio comida, poniendo, para más seguridad, refugio; una paloma atada justo al mismo charco que quisiera el maldito y resaca de las cañales.

Pero ninguno de los medios que se ponen en práctica para la caza de palomas, son legales, ni mucho menos nobles, pues no empleando engaño, es preciso, para acercarse a ellas, arrastrarse por el suelo como una culebra y el verdadero cazador no desciende a eso. Con la cabeza levantada, la escopeta al brazo y el perro delante, recorre el campo dispuesto a hacer fuego, solo sobre las piezas que su auxilio le muestra primero con objeto de prepararle y le levanta después para que colase su deseo.

Así es como se caza y así como se mata, y al que de tal modo no obra, no puede, por consiguiente, recibir el título de cazador que tanto nos honra y embobla.

Roque Sanchez

Alhama, 1910.

Desórdenes en París

(Por telégrafo)

Ejecución de un reo. Grandes colisiones.—Cien heridos. París 1.

Antes del amanecer ha sido ejecutado Liabaut, condenado a muerte por matar a un policía.

Desde media noche los alrededores de la prisión, las calles del trayecto y las bocanillas estaban tomadas por la fuerza pública, impidiendo el paso.

La noticia de la ejecución se supo a media noche.

El periódico La guerra social publicó en seguida un llamamiento al pueblo para que se manifestara.

El furgón del verdugo salió a media noche de la cochera con una fortísima escolta de caballería é infantería ciclista.

A pesar de la influencia de curiosos en el trayecto estaban tranquilos.

Desde los balcones se dieron algunos mueras al verdugo y vivas al reo.

En la esquina del boulevard Arago los manifestantes intentaron detener al furgón del verdugo, produciéndose una gran colisión.

Se rechazó a los manifestantes, llegando el furgón al lugar de la ejecución.

Mientras los ayudantes del verdugo montaron la guillotina aumentó la manifestación.

Muchos miles de manifestantes intentaron forzar las barreras de la calle de Broca, que estaban guardadas de policía.

La de caballería dió terribles cargas, secundando a la de infantería.

Esta se vió varias veces comprometida por la acometividad de la muchedumbre.

Se libró una verdadera batalla, disparándose muchos tiros.

Audieron refuerzos lográndose así dispersar a los revoltosos.

El recinto de la ejecución estaba totalmente aislado desde grandes distancias.

Solo se permitía penetrar a los magistrados, autoridades y periodistas provistos de pases especiales.

El cordón de tropas y policía contenía a un kilómetro el enorme gentío que acudió a presenciar la ejecución.

Media hora antes de verificarse ésta una gran manifestación, en la que formaban muchas mujeres, por el boulevard Arago inmediatos, atacaron a los agentes, gritándoles: ¡Asesinos!

La colisión fué terrible y la pedrea formidable.

Muchos manifestantes subidos en los árboles apedreaban a los agentes.

Se hicieron inñinidad de disparos de revólver.

La infantería y la caballería dió formidables cargas.

Los manifestantes las resistían tenaces.

Resultaron muchísimos heridos por ambas partes, algunos graves.

Un agente que tiene un bazo en el cuello y un manifestante está agonizante.

Después de un gran rato de lucha se rechazó a los manifestantes.

El público consiguió aproximarse a cien metros de la guillotina.

Al caer la guillotina sobre el cuello del reo, el gentío dió un terrible grito de espanto.

La policía sigue guardando los lugares próximos a la ejecución.

A las seis de la mañana las calles estaban ya desiertas.

Los periódicos han publicado extraordinarios relatos de la ejecución y los desórdenes.

Se calcula en un centenar los heridos.

LA HUELGA DE GIJÓN

(POR TELEGRAMA)

Paro ejecutado. Gijón 1 (8 n.)

Los patronos han autorizado el paro general, en virtud de un telegrama de Canalejas, ofreciéndoles llevar el asunto al Consejo.

San Sebastián

(POR TELEGRAMA)

Llegada de los reyes. San Sebastián 1 (6 t.)

Llegaron los reyes. En la estación les esperaron las autoridades civiles y militares y el elemento oficial.

Una compañía de Sicilia les tributó los honores.

Al descender los reyes del tren fueron saludados con vivas y aplausos.

El alcalde entregó un ramo de flores a la reina.

En el tránsito a Miramar el gentío les saludó.

Después hubo recepción oficial en Palacio.

El rey en la bahía. Terminada la recepción, el rey estuvo en la bahía, probando varios botes.

Diario de Murcia

Fiestas del árbol

Es un libro muy curioso y muy azaroso, el que se publica ya doce años en Barcelona, con el título de «Crónica de la fiesta del Arbol en España».

Contiene, como su nombre lo indica, reseñas ilustradas de esos actos simpáticos, a que son convocados los niños, para interesarles en el amor a la naturaleza, plantando árboles y sembrando a su cariño. La última edición publicada es la del año 1909, que ha tenido la atención de enviársela D. Ricardo Codorniu.

Contiene ochenta y cinco reseñas de otras tantas fiestas del árbol, ilustradas con preciosos fotografías, en las cuales vemos detalladas en su interesante realidad, todas las escenas a que dan lugar esas fiestas: la misa de campaña en la plantío agreste, los grupos de niños con las cabezas levantadas y las boquitas abiertas cantando el himno del árbol; el guarder que se dirige a ellos desde la tribuna preparada al efecto; el acto de la plantación, en el cual intervienen todos los concurrentes, los niños, el alcalde, el párroco, diseminados acá y allí y entregados todos a hacer el hoyo, a poner en él su arbolito, a cubrir sus raíces con tierra y a regarlo inmediatamente. También se ven las siglas fotografías que representan el reparto de las meriendas y la gana con que los chiquillos que ya han trabajado en la obra de la plantación, se les comen, devorándolas.

Y no hay monotonía, ni en el texto, ni en las ilustraciones, a pesar de ser aquí y éstas sobre la misma cosa. Por ser varia, es la naturaleza bellísima que dicen.

Con respecto a Murcia y a esta región, contiene la «Crónica de 1909» los datos referentes a Alicante, Murcia, Jumilla y Espinardo, donde se han plantado los siguientes árboles: en Alicante, 100 000; en Murcia, 1.019; en Jumilla, 2.490; en Espinardo, 5.480. En total 108.899, cuya importancia dedució el lector, cuando le diga que el total de los árboles plantados en las fiestas de 1909, asciende a 127.329.

Otra circunstancia más debe haber constar, que todos los árboles plantados en esta región los ha facilitado el señor Codorniu de ese rico é inagotable vivero de la sierra de España.

El señor Codorniu que predica como un apóstol la repoblación forestal, se tiene ya bien merecido el honoroso título de Patriarca del Arbol.

J. M. Tormel.

AYUNTAMIENTO

(Sesión del día 1)

La ha presidido el alcalde señor García Avilés y han concurrido los concejales señores Díez, Rivera, Egry, Valero, Hernández Arce, Jara, Bernal Gallego, Soler, Salvat, Soler Salazar, González Sanz, Fontes Alemán.

Despacho ordinario

Se aprueban cuentas y pagos. Se autoriza a doña Fuensanta Serano, maestra que fué de Santiago y Zeralde, para que se reintegre de algunas mensualidades correspondientes a su haber.

Pasan á la comisión varias alzas contra fallos del Consejo de Hombrer Buenos.

Se lee una instancia de los panaderos proponiendo reforma de los ordenanzas sobre la fabricación del pan.

La brigada de Bomberos

El alcalde dá cuenta de la dimisión que han hecho de sus cargos los jefes de la brigada, motivada por creerse molestos por algunas apreciaciones en el último siniestro.

El señor García Avilés, aplaude una vez más la benéfica institución, siendo de parecer que el Ayuntamiento no acepte las dimisiones.

El señor González Sanz, relata los innumerables servicios que ha prestado á Murcia la brigada de bomberos los cuales, en tiempo oportuno elogió la prensa mercantilista.

El auditorio, formado por los maestros de la moderna Medicina, aplaudió la obra de su colega, y el respeto y autoridad que rodea el nombre de Vincent excluye toda idea de fin mercantilista, que se venena la Ciencia, y que con demasiada frecuencia se encarama en las columnas de la Prensa anunciando alucinantes hallazgos, sin más utilidad que para su afortunado descubridor en tanto no alcanza el público las cosas de que el «genio» se vale cuando su haber decae.

Vincent viene dedicándose hace largo tiempo al estudio del mecanismo de la infección tífica, y arrancando de su intimidad de acción pudo asentar las bases experimentales de una terapéutica profiláctica, logrando llevar al organismo elementos defensivos para que en el momento que á él llegue el bacilo de Eberth pueda ser neutralizado y venolido, convirtiéndose en huésped inocuo de nuestra economía.

En sus ensayos emplea como vacuna el producto de la maceración de bacilos vivos, esterilizada por la acción del éter, del que se priva por evaporación á la estufa, obteniendo así la «vacuna atenuada», que preparada con ocho rezas distintas inmuniza perfectamente los animales contra una fuerte inoculación de microbios virulentos.

La inoculación en el hombre no produce ni dolores, ni la fiebre que origina casi siempre esta clase de recursos terapéuticos, y el estudio de la sangre de estos sujetos vacunados reveló que es muy rica en «anticuerpos», es decir, en los elementos destructores del germen tífico.

El investigador francés hace con dicha sangre una curiosa experiencia: coloca en su contacto un cultivo de microbios eberthianos vivos, y observa cómo poco á poco se deforman, pierden sus actividades, aumentando al poco tiempo, aun cuando la sangre sea diluida en 500 ó en 1.000 veces su volumen de agua.

Tales el resumen de lo que Vincent ha dicho en la Academia; y juzgando imparcialmente su comunicación, puede afirmarse que en ella está la raíz de una gran conquista de la terapéutica moderna.

La etapa de laboratorio está convenientemente cumplida en la labor de Vincent; falta que la clínica la sancione.

Prepara un suero preventivo; ese suero, en los animales, evita la tifoidea; en la sangre humana, almacena elementos de defensa que destruyen el Eberth... ¿qué más? Es el primer ospítulo en todo avance nuevo de seroterapia; y siendo la tifoidea mal endémico, reordenable con frecuencia, y que escoge las víctimas en la plenitud de su juventud y vigor, la Humanidad debe recibir con singular agrado la investigación del doctor Vincent, viendo en él al Jenner de la infección tífica.

EL LIBERAL

Otro avance

El LIBERAL titula su fondo Otro avance.

Se refiere al proyecto de Gracia y Justicia sustituyendo el juramento por la promesa en los tribunales.

Elogia el proyecto y le concede más importancia que á las anteriores reales órdenes publicadas por el Gobierno.

UN DESCUBRIMIENTO

La vacuna contra la tifoidea

En la última sesión de la Academia Francesa hizo el doctor Vincent declaraciones interesantes acerca de su método de vacunación preventiva de la fiebre tifoidea.

El auditorio, formado por los maestros de la moderna Medicina, aplaudió la obra de su colega, y el respeto y autoridad que rodea el nombre de Vincent excluye toda idea de fin mercantilista, que se venena la Ciencia, y que con demasiada frecuencia se encarama en las columnas de la Prensa anunciando alucinantes hallazgos, sin más utilidad que para su afortunado descubridor en tanto no alcanza el público las cosas de que el «genio» se vale cuando su haber decae.

Vincent viene dedicándose hace largo tiempo al estudio del mecanismo de la infección tífica, y arrancando de su intimidad de acción pudo asentar las bases experimentales de una terapéutica profiláctica, logrando llevar al organismo elementos defensivos para que en el momento que á él llegue el bacilo de Eberth pueda ser neutralizado y venolido, convirtiéndose en huésped inocuo de nuestra economía.

En sus ensayos emplea como vacuna el producto de la maceración de bacilos vivos, esterilizada por la acción del éter, del que se priva por evaporación á la estufa, obteniendo así la «vacuna atenuada», que preparada con ocho rezas distintas inmuniza perfectamente los animales contra una fuerte inoculación de microbios virulentos.

La inoculación en el hombre no produce ni dolores, ni la fiebre que origina casi siempre esta clase de recursos terapéuticos, y el estudio de la sangre de estos sujetos vacunados reveló que es muy rica en «anticuerpos», es decir, en los elementos destructores del germen tífico.

El investigador francés hace con dicha sangre una curiosa experiencia: coloca en su contacto un cultivo de microbios eberthianos vivos, y observa cómo poco á poco se deforman, pierden sus actividades, aumentando al poco tiempo, aun cuando la sangre sea diluida en 500 ó en 1.000 veces su volumen de agua.

Tales el resumen de lo que Vincent ha dicho en la Academia; y juzgando imparcialmente su comunicación, puede afirmarse que en ella está la raíz de una gran conquista de la terapéutica moderna.

La etapa de laboratorio está convenientemente cumplida en la labor de Vincent; falta que la clínica la sancione.

Prepara un suero preventivo; ese suero, en los animales, evita la tifoidea; en la sangre humana, almacena elementos de defensa que destruyen el Eberth... ¿qué más? Es el primer ospítulo en todo avance nuevo de seroterapia; y siendo la tifoidea mal endémico, reordenable con frecuencia, y que escoge las víctimas en la plenitud de su juventud y vigor, la Humanidad debe recibir con singular agrado la investigación del doctor Vincent, viendo en él al Jenner de la infección tífica.

EL LIBERAL

Otro avance

El LIBERAL titula su fondo Otro avance.

Se refiere al proyecto de Gracia y Justicia sustituyendo el juramento por la promesa en los tribunales.

Elogia el proyecto y le concede más importancia que á las anteriores reales órdenes publicadas por el Gobierno.

UN DESCUBRIMIENTO

La vacuna contra la tifoidea

En la última sesión de la Academia Francesa hizo el doctor Vincent declaraciones interesantes acerca de su método de vacunación preventiva de la fiebre tifoidea.

El auditorio, formado por los maestros de la moderna Medicina, aplaudió la obra de su colega, y el respeto y autoridad que rodea el nombre de Vincent excluye toda idea de fin mercantilista, que se venena la Ciencia, y que con demasiada frecuencia se encarama en las columnas de la Prensa anunciando alucinantes hallazgos, sin más utilidad que para su afortunado descubridor en tanto no alcanza el público las cosas de que el «genio» se vale cuando su haber decae.

Vincent viene dedicándose hace largo tiempo al estudio del mecanismo de la infección tífica, y arrancando de su intimidad de acción pudo asentar las bases experimentales de una terapéutica profiláctica, logrando llevar al organismo elementos defensivos para que en el momento que á él llegue el bacilo de Eberth pueda ser neutralizado y venolido, convirtiéndose en huésped inocuo de nuestra economía.

En sus ensayos emplea como vacuna el producto de la maceración de bacilos vivos, esterilizada por la acción del éter, del que se priva por evaporación á la estufa, obteniendo así la «vacuna atenuada», que preparada con ocho rezas distintas inmuniza perfectamente los animales contra una fuerte inoculación de microbios virulentos.

La inoculación en el hombre no produce ni dolores, ni la fiebre que origina casi siempre esta clase de recursos terapéuticos, y el estudio de la sangre de estos sujetos vacunados reveló que es muy rica en «anticuerpos», es decir, en los elementos destructores del germen tífico.

El investigador francés hace con dicha sangre una curiosa experiencia: coloca en su contacto un cultivo de microbios eberthianos vivos, y observa cómo poco á poco se deforman, pierden sus actividades, aumentando al poco tiempo, aun cuando la sangre sea diluida en 500 ó en 1.000 veces su volumen de agua.

Tales el resumen de lo que Vincent ha dicho en la Academia; y juzgando imparcialmente su comunicación, puede afirmarse que en ella está la raíz de una gran conquista de la terapéutica moderna.

Goriano se le admiró inmediatamente.

Melquíades Alvarez se manifestó conforme con el pensamiento.

Opuso el reparo de la falta de tiempo y la proximidad de los calores.

Sol y Ortega rechazó estos argumentos, ratificando sus propósitos de mantener la proposición.

Después de hablar varios resolvieron reunirse nuevamente á las cuatro de la tarde de hoy.

DE VALENCIA

CRIMEN EN UN CAFÉ

(Por telégrafo)

Un hombre muerto

Valencia 1 (11 m.) En un café jugaban al dominó varios individuos.

Disputaron y Juan Boluda, desafió á Fermín Sabater.

Este le dió un silletezo en la cabeza, pateándole y golpeándole hasta que lo mató.

El suceso causó gran indignación.

EN CEUTÍ

LA CUESTION RELIGIOSA

(De la edición anterior)

Un hombre muerto

Ayer circuló por Murcia el rumor de que en el vacino pueblo de Ceutí había ocurrido un sangriento suceso, no pudiendo comprobarse en el Gobierno civil porque es dependencia que debiendo ser la primera en conocer todo hecho que ocurre en la provincia, es la última que los sabe.

Según el rumor público, el día de San Pedro tuvo lugar el suceso á que nos referimos, del que podemos dar los siguientes detalles sin responder de su veracidad.

El concejal liberal don Antonio Marcos Mirete, dando rienda suelta á sus sentimientos políticos, hubo de manifestar públicamente, así como el concepto que le habían merecido ciertas predicaciones que en dicho pueblo se habían hecho con carácter clerical.

Reiteró su adhesión al Gobierno y sus simpatías por los proyectos que iban sobre la cuestión religiosa.

Estas declaraciones no podían ser del agrado de los que no pertencen de igual opinión, y parece que algún vacino significado, cuyo nombre no hemos podido conseguir, las juzgó severamente.

Un hijo del aludido Antonio Marcos, de igual nombre y apellidos, se enteró de aquellas noticias y trató de llamar la atención al autor de ellas.

En efecto, lo buscó y lo encontró. La entrevista tuvo tales caracteres violentos que el joven Antonio Marcos, echó mano á un revólver, disparándole un tiro, cuyo proyectil le produjo la muerte instantánea.

El suceso produjo enorme sensación en el pueblo.

Individuos de la familia del muerto se echaron á la calle armados de escopetas, llevando la alarma á aquel vecindario.

El autor del crimen se dió á la fuga, sin que se sepa hasta la fecha su paradero.

Como el puesto de la guardia civil que hay más próximo es el de Molina, bastante distante, no ha podido estar presente con la prontitud que fuera de desear este triste suceso, que es objeto de todos los comentarios.

Hoy ha permanecido dicha fuerza en Ceutí haciendo indagaciones é instruyendo el oportuno atestado.

El próximo día 10 del actual ten-

drán lugar en este pueblo las elecciones de concejales.

Las pasiones políticas parece que están muy enojadas, y no sería extraño que surgiera algún conflicto.

El Ayuntamiento actual es interino.

DE BILBAO

(POR TELÉGRAFO)

Desgracia

Bilbao 1 (12 t.) En Deusto, un niño de corta edad, se cayó desde un balcón de un tercer piso, destruyéndose el cráneo.

Detenidos

Han sido encarcelados el excoipitan Casero y otro radical á consecuencia de cantar coplas subversivas.

ESTUFA DE DESINFECCIÓN

Desinfecciones practicadas el día 30 de Junio:

Calle de Capuchinas, número 42, habitada por Lázaro Campoy; cuatro habitaciones de 96 metros cúbicos, dieciséis prendas de ropas para la estufa, cincuenta en la cámara de formol, una en la coladora, un retrete y un sumidor, por meningitis.

Calle de San Isidro, número 23, habitada por Vicente Gonzalez; una habitación de 40 metros cúbicos, veintinueve prendas de ropas para la estufa, por tífus exantemático.

Este individuo ha sido trasladado al Hospital.

Carcel correccional; dos habitaciones de 160 metros cúbicos, diez prendas de ropas para la estufa, cuarenta en la cámara de formol y un retrete, por tuberculosis.

Barrio de San Benito, camino de Alcantarilla frente al Matadero; 4 habitaciones de 90 metros cúbicos, cuarenta y cuatro prendas de ropa para la estufa, un retrete y un sumidor, por fiebre tifoidea.

Calle de los Postigos, número 38; en esta casa se albergaban pobres para dormir; 5 habitaciones de 120 metros cúbicos, dos retretes y un sumidor, por higiene.

Dicho domicilio ha sido desalojado de orden del señor alcalde.

Calle de los Postigos, número 38, sescosorio, habitada por Francisco Fernandez y varios pobres que se albergan para dormir; 5 habitaciones de 120 metros cúbicos y un retrete, por higiene.

De orden del señor alcalde ha sido desalojada de pobres dicha casa.

Calle de San Isidro, número 1, habitada por Manuel Lopez; 3 habitaciones de 97 metros cúbicos, un retrete y un sumidor, por higiene.

Calle de San Isidro, número 4, habitada por Juan Izquierdo; 3 habitaciones de 70 metros cúbicos y un retrete, por higiene.

En dicho domicilio se han desinfectado quince colchonetas de paja.

Calle de San Isidro, número 6, habitada por Fuensanta Alvarez; 2 habitaciones de 60 metros cúbicos, once prendas de ropas en el domicilio y un retrete, por higiene.

Aallo de anclanos: cincuenta y ocho prendas de ropa para la estufa y treinta y tres muebles en la cámara formol, por higiene.

Sociedad El Ostino; siete sacos mochilas en la cámara de formol y catorce prendas de ropas de baño en la estufa, por higiene.

En el Cementerio de Nuestro Padre Jesús se han desinfectado la capilla, el depósito de cadáveres y la sala de autopsia por higiene.

Además el carro de transportar los cadáveres del Hospital y un coche fúnebre.

Hospital provincial; 9 habitaciones de 360 metros cúbicos, diez prendas

de ropa para la estufa, treintocientos en la cámara de formol y un retrete, por tífus exantemático.

Calle de la Muralla, número 14, habitada por Joaquín Cortés; 4 habitaciones de 110 metros cúbicos, setenta prendas de ropa, un retrete y un sumidor, por viruela.

Los Garces: una casa habitada por José Perez; 5 habitaciones de 190 metros cúbicos y treinta y cinco prendas de ropas para la estufa, por tuberculosis.

LA JOVEN AHOGADA

Más detalles

La desgraciada joven que antayer pereció ahogada en la acaquia de Alfajía, se hallaba embarazada.

Se llamaba Carmen Perez Mesuquer y contaba 17 años de edad.

Contrajo matrimonio hace pocos meses con Manuel Rubio.

Este, en cuanto supo lo ocurrido, acudió á la acaquia, hallando uno de los cántaros que llevaba su esposa.

Sufrió un accidente estando á punto de caer también al agua.

La autopsia al cadáver le será practicada en el depósito del cementerio de Nuestro Padre Jesús.

PARA LAS DAMAS

Una idea que triunfa.—El renacimiento del encaje.—Los velos

París.

Desde que la reina Margarita de Italia, dando ejemplares pruebas de buen gusto y amor al arte, tomó la iniciativa del renacimiento del encaje, la alta sociedad de los más aristocráticos y elegantes países, se desviva en competencia para sacar de su retiro los volantes, las escarpas de Chantilly y de Alencon, y todos los preciosos puntos que permanecían olvidados en los roperos en que fueron guardados por nuestras abuelas, y como el mismo tiempo la profesión de las encajeras es un hecho, el propósito de la soberana vinda se va coronando por el más lisonjero de sus éxitos.

Hay el encaje tiene en la toilette femenina el lugar que le corresponde por su belleza.

Los tejidos azul oscuro, siberiano, verde viejo, cocolamen y otros, hacen resaltar maravillosamente los volantes y sifones de encaje. Colocados sobre negro, adoptan por contraste los bellos matices de la pena azul rey Ibis. Parma ó el esplendor listado de las perlas y de los esbujones.

Con el encaje alterna muy airoosamente el finísimo y casi impalpable velo. Nunca como hoy se ha visto tanto velo, y gracias á la abundancia del sutilísimo tejido, la paleta de los colores hasta aquí familiares se ha enriquecido con matices intermedios, completos, indefinidos, con detalles de reflejos hasta ahora no observados, que permiten hacer de cada toilette un modelo único y completamente inédito.

En los velos bordados, se ve de todo, desde el género reservado en otro tiempo para cortinones y cubre muebles, hasta el más delicado que pudo soñar para su toilette la mujer más caprichosa y exquisita, y los efectos que de todos ellos se obtienen no pueden ser más encantadores ni más sorprendentes.

Todo el efecto depende de que sean dispuestos con discreto gusto, y como esto no es difícil, para será la mujer que no sepa usar un buen partido de esos velos bordados, aún de aquellos de grandes ramajes que se destinaban para los muebles.—M. R.

EL TRÉBOL DE ORO

NOVELA ORIGINAL DE

HENRI DEMESSE

ports: dame el billete que yo me encargo de la comisión.

Pero después de reflexionar añadió: —¿Y si yo soy el que cae?

—¡Buena!—contestó el gigante.—En ese caso quedo yo para escribir otra.

—Sí, pero y si osamos los dos?

—Entonces—dijo gravemente Alcides—que Dics nos acosa.

El parisién tomó la carta.

—Mal postre me das—dijo.—Le cierto es que estaba alegre como un pájaro, y que ahora debo tener una cara más triste que la entrada del padre Laohaie.

Los dos hombres se separaron.

El cabo se acercó, porque había llegado la hora de relevar á los centinelas.

El frío aumentó después del mediodía.

Varios hombres fueron encargados de ir á buscar leña para encender un buen fuego.

Roger los acompañaba para salir de su inacción.

El oficial que mandaba la fuerza, Federico Gerfault, visitó los puestos, examinó los alrededores y se aseguró de que no había sorpresa posible.

Hacia las cuatro de la tarde el sol desapareció tras una montaña, siendo de noche un cuarto de hora después.

El oficial mandó doblar los centinelas y hacer un reconocimiento en la alcaoba.

Después se retiró con Roger á una especie de lavadero, única dependencia que se había salvado del incendio.

Por la ventana de esta construcción, situada en una altura, se distinguía toda la llanura, que bien pronto se vió alumbrada por la luz de la luna.

Al reconocer la plaza durante el día, Federico había decidido instalarse allí por la noche.

El observatorio le pareció bien escogido.

Los dos hombres se sentaron en un banco de madera, cerca de una inmensa chimenea, en la cual ardía un gran fuego.

La llama alumbraba lo suficiente.

Los soldados estaban agrupados alrededor de una buena hoguera hablando á media voz.

Todos, oficial y soldados, sentían la penosa impresión que producían aquellas siniestras ruinas.

En aquella espera nocturna, con un frío que los acria y en medio de un país desconocido, sentían un verdadero malestar.

Estaban deseando que se presentase el enemigo.

Inmóviles, unidos ahora y pensativos, viendo sin duda con el pensamiento los seres queridos á quienes quizás no volverían á ver jamás.

Aquella espera tenía algo de lágubre.

Federico encendió un cigarrillo y se acercó á la ventana.

—Todo está en calma—dijo.—Si el convoy pa-

sa á la hora indicada, estará aquí dentro de media hora. ¡Vigilemos!

Roger se volvió á su sitio, oyendo en su constante ensueño.

Federico le observó sin decir una palabra.

Acabó tres meses que vivían juntos y había nacido entre ellos la amistad.

Teniendo aproximadamente los mismos gustos y las mismas costumbres, instruídos los dos y encontrándose solos, gente de mundo en medio de aquellos hombres, aldeanos sin educación en su mayor parte, no habían tardado en acercarse uno á otro.

Roger suspiró de repente.

Federico se levantó y le puso una mano en el hombro.

—¡Roger!—dijo.

—¿Qué hay?

El vizconde se había puesto de pié, cogiendo su fusil, suponiendo que su jefe había notado algo sospechoso.

Pero miró á Federico, y comprendiendo que se había equivocado, dejó el arma.

—¿Pensais en ella?—dijo el oficial sonriendo.

—Lo confieso, si; cuando estoy solo un momento, siempre pienso en ella.

—Ya veo que sufres, amigo mío. Es comprensible. Pero es necesario no dejarse abatir. Mira; desde que me habéis conocido nuestro secreto pienso todos los días en lo que ha pasado entre ella y vos, y mientras más pienso en ello más creo que debéis esperar. Ella os ama. Seguramente no puede olvidar tan pronto. El golpe que recibí fué terrible. Pero el tiempo le borrará, y además la eterneceré vuestra cons-

tancia. Comprenderá que habéis expiado vuestra primera falta con el sufrimiento que tenéis y se arrepentirá de su primera decisión... estad seguro de ello.

—¡Por desgracia—contestó tristemente Roger—ya no espero! Además, tengo ya tomado mi partido.

A este era á donde quería llegar Federico.

Miró á Roger cara á cara y dijo bruscamente:

—¡Entonces es que seguís siempre dispuesto á haceros matar!

Roger hizo un movimiento de sorpresa.

Federico continuó:

—¿Os extrañan mis palabras? ¿Creéis que no he adivinado lo que pasa en vos? Vos sufrís y queréis con la muerte quitaros ese sufrimiento. Por eso os exponéis temerariamente en todas las ocasiones. ¡Pardiez! Sería necesario estar ciego para no haberlo comprendido.

Nunca el vizconde había estado tan abatido.

Federico estaba persuadido de que Roger se lanzaría como un loco furioso en el próximo combate, decidido á concluir, y había formado el generoso proyecto de fortalecerle.

—¡Vamos! ¡Sed franco, Roger! ¡Confesadme que os habíais propuesto morir hoy!

Roger no contestó.

Permaneció inmóvil, apartando en su mirada aquel brillo que daba á su fisonomía una extraña y terrible expresión.

Federico iba á proseguir la conversación, cuando uno de los leños cayó rodando por el suelo.

Una luz viva alumbró el lavadero.

El oficial se acercó precipitadamente, dando con la punta del pié para volverle á la chimenea.

En aquel momento ocurrió una cosa inesperada.

En el movimiento que había hecho al dar el puntapié se le había caído la cartera del bolsillo exterior de su capote, yendo á parar cerca de la llama.

Roger la recogió en el momento mismo en que ya iba á ser presa del fuego.

Pero la cartera al caer se había abierto, y un objeto que en ella había llamó la atención de Roger, haciéndole palidecer.

Había reconocido con estupefacción el trébol de oro que el doctor Marcos Hénaut había dado á Noamía Benarrais; esta alhaja que la joven le había enseñado y que él había examinado curiosamente.

—¿Cómo estaba esta alhaja en poder de Federico?

Roger se lo preguntó anhelante.

—A fé mía—contestó el oficial sonriendo—no podré decirlo exactamente.

No se apartó de la excesiva emoción de su interloc

LA SALUD PÚBLICA

En el Hospital
Los enfermos de tífus que hay en el Hospital, continúan mejorando. El número de los que padecen dicha enfermedad solo asciende a siete. Se cree que, debido a las energías medidas higiénicas que desde un principio se han adoptado, la enfermedad quedará pronto extinguida.

que con tanto acierto han cumplido su cometido. Nuestra más cordial enhorabuena a la Junta de festejos, compuesta de activos jóvenes, que han sabido organizar fiestas que por su esplendor deban considerarse como las primeras organizadas en este pueblo.

DEFUNCION

Después de larga y pesada enfermedad, soportada con la resignación de una mártir, falleció anoche la joven y distinguida señora doña Victoria Díez Vicente.

COMUNIDADES RELIGIOSAS EN LA PROVINCIA

La secretaría del Gobierno civil, cumplimentando lo dispuesto por la superioridad, ha formulado en brevísimos plazos las estadísticas relativas a las comunidades religiosas que funcionan en esta provincia y que han sido inscritas en el registro de asociaciones.

Los automoviles

Un automóvil que iba voloteando por la carretera, para evitar atropellar a un obrero, viró rápidamente chocando contra un árbol y destruyéndose.

VIDA RELIGIOSA

VELA Y ALUMBRADO.—Día 2, en San Bartolomé. Mañana en las Capuchinas. BARCELONA.—Día 2, la Visitación de Nuestra Señora, San Longinos y San Simón, mártir.

La extinción de la humanidad

Un sabio alemán, Adolfo Zimmermann, amigo íntimo del célebre doctor Koch, muerto hace poco, publicará pronto el resumen de algunas conversaciones cambiadas con él acerca de este interesante problema: «La extinción de la humanidad será el resultado de la raza humana que se extingue».

Respecto de Alemania, el doctor Koch profetizaba que también ha de ocurrir allí el mismo fenómeno, apenas haya llegado el Imperio alemán a cierto grado de prosperidad.

LA CORRIDA DE MAÑANA

NEGRETE, CONEJITO III Y LUIS MAURO Ganado del Colmanar

Gomo llovida del cielo ha caído sobre la afición una empresa torera que está haciendo con la plaza de Murcia lo que no recordamos hiciera ninguna otra.

Hablemos de la corrida de mañana: El cartel organizado y cuyos principales detalles damos a conocer al principio de estas líneas, es de los que acreditan una plaza.

El ganado del Colmanar que se ha de lidiar está en los corrales de la plaza y puede ser visitado por cuantos quieran al encuentro de este sitio.

La corrida es tan mejorada en cuanto a presentación y en cuanto a lo demás se puede esperar en la seguridad de ganar, por los dos ejemplares de don Luis Barza.

APRETA DE MURCIA

Mejorada.— Se encuentra muy mejorada de la grave indisposición que ha sufrido, la bella y distinguida señorita Amparo Pascual Sandoval, hija de los marqueses de Peñaecerrada.

VIÑOS FINOS DE JEREZ. MESA

Novidad en Cartagena.— Ha sido autorizada una novillada en Cartagena para el próximo domingo, en la que tomarán parte los diestros Pastoret y Minuto-chico.

Entre jitanos.— Juan Barrull Barrull, ha hurtado un caballo a un hijo suyo, de igual nombre y apellido.

DR. J. LORCA.— Especialista en enfermedades de las vías urinarias. Consulta de 3 a 5.—Plaza de Belluga, 8.

Tabernas en Librilla.— Los civiles de este puesto han denunciado a varios taberneros de aquel pueblo y su término municipal por infracción de la ley del desamortamiento.

Convaleciente.— La señora D.ª Teresa García Lorenzo, esposa de D. Joaquín Almansa, se encuentra convaleciente de su enfermedad.

Elecciones en Fortuna.— El gobernador ha convocado a elección parcial en Fortuna para el día 17 del actual.

Por la mañana al levantarse, tiene la lengua seca, mal olor de aliento, está bilioso, tiene agua de boca? Después de las comidas, tiene usted eructos agrios, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? Tome usted el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos y se pondrá bien.

La guardia civil de Ricote ha denunciado a diez individuos que a lo que parece se dedicaban a la pesca empleando explosivos.

BARBARA AGRESION

Ayer tarde a las siete ingresó en el Hospital el niño de nueve años de edad José Parra Gonzalez, natural de Portman, que vivía acompañado con su familia en un bananal del camino de Aljezar, próximo a la barriada llamada Quitapellejos.

El médico de guardia D. Francisco Giner, le apreó una extensa herida en la cabeza, región parietal izquierda, y conmoción cerebral, calificando la lesión de pronóstico reservado.

Los que acompañaban al herido manifestaron que un vecino de Quitapellejos cogió al niño José Parra por la mitad del cuerpo, empezando a golpearle la cabeza contra una piedra y que lo hubiera muerto a no acudir a tiempo varias personas que estaban próximas.

Parosé ser que la causa de la agresión fué una riña ocurrida momentos antes entre el chico herido y otro muchacho de la familia del agresor.

INFORMACION POLITICA

Lo que dice Canalejas Madrid 1 (4 t.)

Canalejas, comentando los proyectos que se atribuyen a Sol y Ortega, ha manifestado que ha decidido sufrir un error de interpretación, porque no puede obligarse a un Gobierno, bajo la amenaza de la obstrucción, a plantear y discutir los asuntos que desea el diputado por Barcelona.

En Barcelona.— El Ayuntamiento de Barcelona ha acordado felicitar a Canalejas por su actitud, con la oposición de los conservadores.

CORTES

SENADO (SESION DEL DIA 1) El mensaje El general Aznar

Se reanuda la discusión del mensaje. El general Aznar defiende a Marina y Lizarra.

Reorg. nizaremos.—dice—el Ejército para evitar las lamentaciones. Obligado a afrontar el problema religioso, ha sido acometido con constancia, mesura y energía y con lo que los resultados apoyados todos los liberales.

EL ARZOBISPO DE ZARAGOZA

Interviene el arzobispo de Zaragoza diciendo: Plantearémos un debate. Pide se resuelva la cuestión religiosa mediante un acuerdo entre el Gobierno y el Vaticano.

DISCURSO DE CANALEJAS

Canalejas, enérgico, dice: Es inadmisibles que el episcopado se interponga en la negociación. Impugnamos los prelados exteriorizan su odio contra el Gobierno, rompiendo el respeto mutuo y obligándonos a la energía.

Ante sus protestas no me doblegaré, pero deseo se imponga a todos la mesura y la prudencia. (Grandes aplausos).

CONGRESO

(SESION DEL DIA 1) Comisión de la Duda Juran y prometen varios diputados. Se votan tres diputados para formar parte de la comisión inspectora de la Duda.

Resultaron elegidos Moreno Calvo, Soriano y Boronat.

Las secciones Después pasa la Cámara a reunirse en secciones. Resumida la sesión se da cuenta del resultado de las secciones.

EL PLAN FINANCIERO

El discurso de Cobian Madrid 1 (8 n.)

Refusa gran expectación por el discurso que pronunciará mañana Cobian sobre el plan financiero. Se asegura que el plan económico es vasto y trascendental.

Cobian expondrá en su discurso las modificaciones que se va precisado a introducir en el presupuesto.

El aumento de gastos ha ocasionado los proyectos complementarios a los que se recurre con objeto de arbitrar recursos para las nuevas atenciones del Estado que reclaman atenderles por su carácter urgente é ineludible.

EL TERRORISMO

En Barcelona Entierro de Salvador

Se ha verificado el entierro del joven Salvador, víctima de la bomba última. Le presidieron el alcalde, Millán Astray, el secretario del Gobierno civil, el padre del muerto y un teniente coronel representando a Weyler.

Fue numerosísimo el acompañamiento, figurando en él todos los concejales, diputados y senadores. Sobre el féretro iban muchas coronas.

BARCELONA

Barcelona 1 (8 n.)

Ha llegado un buque escuela de guardias marinas austriacos. Se cambiaron las salvas y saludos de ordenanza.

BOLSA

Madrid 1 (8:30 t.)

Table with 2 columns: Instrument and Price. Includes values for 83:60, 83:90, 90:00, 100:49, 461:00, 000:00, 000:00, 000:00, 374:00, 7:20, 90:00, 60:00.

LA CUESTION RELIGIOSA

En Barcelona Las izquierdas catalanas

A la manifestación del domingo no asistirán las izquierdas catalanas, alegando que, aunque están conformes con ella, como la han organizado los lerrouxistas, su asistencia contribuiría a que la opinión apreciara equivocadamente las fuerzas radicales.

Los lerrouxistas

Los concejales lerrouxistas presentarán una proposición urgente aprobando la conducta del Gobierno en la cuestión religiosa y en todo lo que realice en pró de la supremacía del poder civil.

En Ferrol

Felicitación a Canalejas Ferrol 1 (7 t.)

El Ayuntamiento ha acordado felicitar a Canalejas por su actitud, con la oposición de los conservadores.

En Bilbao

Manifestación grandiosa Bilbao 1 (7:15 t.)

La manifestación que se está organizando para el domingo, promete ser grandiosa, a juzgar por el entusiasmo que hay para celebrarla.

En Gijón

Las sociedades obreras Gijón 1 (6:30 t.)

Las sociedades obreras han acordado asistir en masa a la manifestación del domingo.

En Madrid

Los comités liberales Madrid 1 (9 n.)

berales del distrito, recomendándoles concurrir a la manifestación del domingo.

Manifestación autorizada

Pérez Zaldós ha recibido un oficio de la Jefatura de policía, autorizando la manifestación del domingo, permitiendo la exhibición de banderas, estandartes y demás emblemas de las sociedades obreras y organismos políticos que concurrirán.

Soriano y Echevarrieta

Soriano y Echevarrieta presidirán la manifestación de Bilbao y San Sebastián, que se verificarán el domingo y mañana tarde respectivamente.

Los obreros

La asamblea del partido obrero ha acordado adherirse a la manifestación del domingo.

DE BILBAO

(Por telégrafo) Los radicales procesados Bilbao 1 (8 n.)

Declararon nuevamente los radicales presos Vega Heredia, el excoartado Casero y Uruburu. Se les exige fianza de dos mil pesetas para concederles la libertad.

SAENZ PEÑA EN MADRID

(Por telégrafo) Visita al Ayuntamiento Madrid 1 (8 n.)

Saenz Peña estuvo en el Ayuntamiento para despedirse. Le recibieron el alcalde y los concejales. Recorrió todas las dependencias. Entregó al alcalde tres mil pesetas para los pobres.

OBRA HIDRAULICAS

(Por telégrafo) Plan para 1910 Madrid 1 (8 n.)

La Gaceta publica el plan de estudios y obras hidráulicas para 1910. Las que afectan a esa región son las siguientes:

Reparación y mejora del pantano de Almansa, estrecho del Inferno y camino de servicio al mismo pantano, y pantano de Távilla. Todas de la provincia de Albacete.

Mejora del pantano de Tibi, ensanche de la acequia del Rey, desde la desembocadura del canal de Villena hasta la presa de Sax; mejora y ampliación de riego del Júcar, y canal de Algar. Todas de Alicante.

Canales de Yechar; canal de riego con aguas turbias frente a Totana; reparación de un trozo de la acequia mayor de Barrera; anteproyecto de reformas del plan de obras de defensa del Guadalquivir; modificación de las rasantes del canal de Totana derivado del Guadalquivir; nuevas defensas y saltos en el mismo canal; prolongación de éste para riego en los campos de Fuente Álamo y Cartagena. Todas de Murcia.

Replanteo previo de las obras de encauzamiento del Andarax en las inmediaciones de Gador; canal de Adra; aprovechamiento de aguas públicas superficiales y subterráneas de los ríos Andarax, Adra y Almansa; canal del río Nalón. Todas de Almería.

GUINANTES TREVIANO—GRESPO CAFES

Especialista en Hernias (quebraduras)

TORTOSA É HIJOS

Nada de bombos ni de mentiras! Curación radical de todas las hernias (quebraduras) reducidas, aunque sean voluminosas y rebeldes, siguiendo mis consejos. Aparatos especiales para todas edades en ambos sexos. Treinta años de práctica. Para Tortosa é hijos no hay hernias incurables, pues solo un número muy reducido se encuentra en ese caso. Nada más inexacto que la creencia de que el vendaje no cura la hernia y solo sirve para su contención.

TOS FERINA

JARAB ANTIFERINO MORENO El más científico remedio para combatir la tos ferina é coqueluche. Basta tomar las primeras dosis para notar una inmediata mejoría aminorando los broncos accesos de tos y aminorando la tos tenaz y dura de la misma. De venta en la Farmacia de J. Moreno, plaza de Camachos, 28.—Murcia.

Precio del frasco 2 ptas

Exp. de L. MARRAS, Crédito Público,

